
У Мордовии большие перспективы

2 октября в Доме республики состоялась пресс-конференция Главы Республики
Мордовия Владимира Дмитриевича Волкова, приуроченная к важнейшему событию -
проведению матчей чемпионата мира по футболу в 2018 году в Саранске.
В первую очередь Глава РМ отметил, что чемпионат мира определит экономическое
развитие Саранска, да и всей Мордовии на десятки лет вперед. Это касается не только
инвестиций в спорт, но и инвестиционной привлекательности нашего региона в целом.
Для нас важны инвестиции в сельское хозяйство, промышленность, перерабатывающую
отрасль. Кроме того, чемпионат мира дает огромные возможности в области рекламы.

      

Глава на пресс-конференции назвал многое из того, что будет сделано в республике к
2018 году. Вначале В.Д.Волков рассказал о перспективах развития дорожной и
придорожной инфраструктуры. В Саранске будет развиваться уличная сеть, будут
построены новые развязки, все районы города будут соединены объездной дорогой так,
что в любой из районов можно будет попасть, минуя центр. Кроме того, это решит
назревающую проблему пробок. Также будет построено так называемое дорожное
кольцо вокруг Саранска, что позволит большегрузному транспорту, совершать любые
поездки в районы республики и другие регионы, не въезжая в Саранск. Сейчас
решается вопрос о строительстве третьего моста через реку Инсар и железную дорогу,
который будет соединять центр города и Химмаш.
Развитие дорожной инфраструктуры затронет не только столицу региона, но и районы
республики. В частности, будут реконструированы дороги в направлении на Москву,
Ульяновск, Нижний Новгород, Волгоград. Кроме того, по территории Мордовии будет
проходить строительство новой четырехполосной дороги федерального значения под
названием «Волжский транзит», которая проследует по маршруту Москва – Саранск –
Ульяновск и далее до Владивостока.
Следует отметить, что развитие дорожной инфраструктуры – это не только
реконструкция и ремонт дорог, но и строительство гостиниц, кемпингов, автозаправок,
магазинов и многого другого в непосредственной близости с ними.
Стадион «Юбилейный», строительство которого планируется завершить к 2015 году,
заменит снесенный стадион «Светотехника», который был в аварийном состоянии.
Реконструировать его было невозможно, так как расположенная вокруг уличная сеть
сильно ограничивала пространство. В общем, создать из «Светотехники» стадион
уровня «Юбилейного» было просто нереально. Новый стадион будет вмещать до 45
тысяч болельщиков во время проведения чемпионата мира. После его завершения он
будет реконструирован, и его вместимость сократится до 26 тысяч мест. Стадион станет
настоящим спортивно-досуговым центром, на площадях которого расположатся
всевозможные магазины, теннисные, волейбольные, баскетбольные площадки,
автосалоны, рестораны и многое другое.
В рамках подготовки к чемпионату мира – 2018 планируется снос большого количества
ветхого жилья в городе. Это, естественно, повлечет за собой изменение архитектурного
облика столицы Мордовии. К этому времени будет полностью застроен микрорайон
«Юбилейный». На его территории будет возведено 600 тысяч кв. м жилья,
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рассчитанного на 33 тысячи жителей. В микрорайоне будет полностью создана
инфраструктура для нормального, комфортного проживания: это и поликлиники, и
школы, и детские сады, и магазины. Следует отметить, что здесь не будет проблем с
парковочными местами, их будет по 2 на семью. Кроме того, здесь возведут шесть
32-этажных домов, которые в период проведения чемпионата будут использоваться как
4-звездочные гостиницы на 4000 мест. После завершения мундиаля, квартиры в этих
домах передадут в фонд социального жилья. Также под 2-звездочные гостиницы
эконом-класса будут реконструированы все студенческие общежития. Соответственно
студентам они потом перейдут в другом, более высоком качестве. В будущем, благодаря
чемпионату, планируется решить проблему разрушающихся детских лагерей, они тоже
будут отремонтированы, чтобы соответствовать уровню 2-звездочных гостиниц, дороги,
ведущие к лагерям, также будут реконструированы.
Проблема строительства качественной гостиничной инфраструктуры в нашей
республике стоит очень остро, так как ни одна из существующих гостиниц не имеет
«звездности». Поэтому, чтобы соответствовать международным стандартам при
проведении чемпионата, необходимо построить две 4-звездочных гостиницы для
команд, и одну 5-звездочную для VIP-персон. Кроме того, до 4-звездочной будет
доработана гостиница «Саранск». Важно, что вся инфраструктура, созданная к 2018
году, будет работать и после завершения чемпионата.
Нельзя забывать и о сфере обслуживания, которую необходимо поднимать на
кардинально новый уровень. В первую очередь это касается сферы общественного
питания и торговли. Однако время у нас еще есть, да и недостатка в инвесторах не
будет. 
Для качественного проведения спортивного мероприятия такого уровня, медицина в
регионе должна быть, как в передовых странах, таких, как Израиль и Германия. В
последние годы у нас намного улучшилась материальная база. Полностью
перестраиваются 4-я и 13-я городские больницы. Теперь палаты буду только 1, 2 и
3-местные, в каждой из них будут санузлы. Теперь важно подтянуть уровень
медицинских кадров, но и в этом направлении сейчас ведется огромная работа.
Отдельно Глава республики затронул тему железнодорожного и авиационного
транспорта. В ближайшее время будет запущен скоростной поезд «Москва-Самара» с
остановкой в Рузаевке. Сейчас, исходя из технических возможностей, решается,
сколько времени на этом поезде займет путь из Рузаевки до Москвы: 4 или 6 часов.
Аэропорт столицы республики также будет реконструирован и сможет принимать 200
человек в час. Кроме того, компания «Сименс» на время проведения чемпионата
построит временный терминал с пропускной способностью 1000 человек в час.
На вопрос, какое отношение к победе Саранска в конкурсе на проведение матчей
чемпионата имеет Президент России В.В.Путин, Глава республики ответил, что
Президент имеет отношение ко всему, что происходит в стране. И он поддержал
Саранск.
В завершение пресс-конференции В.Д.Волков поблагодарил всех жителей республики
за вклад каждого в эту победу.
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Эльвира Баляева
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